

Carta abierta a los socios SUP. Un desafío hecho realidad, para lograr integrar más y mejor a toda la pediatría nacional

Open letter to SUP members.

A challenge made reality, to achieve more and better integration of all the national pediatrics community

Carta aberta aos associados do SUP.

Um desafio concretizado, mais e melhor integração de toda a sociedade pediátrica nacional

Estimados colegas de todo el país

Es un placer y un gran honor dirigirme a ustedes a través de este espacio de comunicación. El 13 de diciembre de 2023 se desarrollaron las elecciones de nuevas autoridades de nuestra Sociedad y he sido elegido presidente, junto a un gran equipo de colegas que me acompañarán en la Comisión Directiva durante el período 2024-2025. Se trata de un hecho histórico que demuestra una gran madurez y una visión de apertura hacia una mayor y mejor integración de todo nuestro colectivo. Es la primera vez que un pediatra que vive y trabaja en el interior del país resulta electo presidente.

El proceso de descentralización y de mayor integración de los pediatras en toda la extensión de nuestro país fue avanzando desde una multiplicidad de actividades que se fueron sucediendo en el correr de los años. En primer lugar, es fundamental destacar la visión de los integrantes de las comisiones directivas anteriores que fueron interpretando las necesidades de todo el colectivo de pediatras del país y trabajando en estrategias de mayor cercanía y participación. Se realizaron Jornadas de Actualización en diferentes ciudades del interior y se abordaron temas relacionados a las condiciones laborales. La creación de las filiales en el interior fue otro gran paso hacia la integración de la Sociedad Uruguaya de Pediatría (SUP). Dicho proceso se inició en el año 2017. A modo de ejemplo, el 9 de junio de 2017 se realizó la elección de autoridades de la SUP filial Paysandú mediante votación según los estatutos vigentes. De ahí en adelante se coordinaron reuniones de trabajo entre los representantes de las filiales y los integrantes de la Comisión Directiva de la SUP para tratar temas de interés e intercambiar propuestas.

Posteriormente desde la Secretaría de Desarrollo Profesional Médico Continuo (DPMC) surgió la necesidad de incorporar nuevas herramientas de comunicación para fortalecer y universalizar las actividades de educación médica a todo el país. En ese sentido, se creó la Unidad de Educación Virtual (UEV), una plataforma dirigida a desarrollar cursos y talleres de Educación Médica Continua, brindando la posibilidad de que todos los colegas del país (e incluso colegas del extranjero) puedan realizar actividades acreditadas por la Escuela de Graduados. De esta forma, nuestra Sociedad lidera las actividades de actualización de todos los pediatras y apuntala el programa de Recertificación en Pediatría.

El proceso continuó creciendo y fue tomando cada vez más fuerza la idea de que un pediatra que viviera y trabajara en el interior del país pudiera representar el sentir y el espíritu de integración de todo el colectivo a nivel nacional. Apostando a intensificar el proceso de descentralización, fortaleciendo nuevos centros regionales de referencia, creando nuevas filiales sumando miradas desde adentro y acercando las distancias. Una visión que apueste hacia la mejora continua de forma conjunta, integrada, participativa y con el mismo objetivo que apunta a lograr la mejor calidad de atención de nuestros niños y sus familias independientemente del lugar donde viven y la institución a la que pertenecen.

Formamos parte de la sociedad científica y profesional médica más antigua del país, producto de la gran

visión de colegas referentes que en 1915 decidieron comenzar y transitar un camino que hoy lleva 108 años, colmado de grandes logros, de múltiples desafíos cumplidos y otros que se seguirán cumpliendo. Nuestra SUP nos representa, nos integra, nos da sentido de pertenencia y nos desafía a adaptarnos rápidamente a los cambios dinámicos que repercuten en la salud de nuestra población. Esta Comisión Directiva trabajará también en fortalecer la presencia de nuestra Sociedad en la comunidad con herramientas de comunicación más eficaces y que tengan un mayor impacto.

Queremos incorporar cada vez más a los pediatras jóvenes de todo el país, que tienen un rol fundamental en nuestra Sociedad, impulsando procesos de cambio, creando nuevos espacios de desarrollo y generando nuevas líneas de trabajo para el futuro.

Trabajaremos seriamente en defender las mejores condiciones laborales de nuestro colectivo porque lo representa para dignificarlo y además porque impacta directamente en lograr una mejor calidad de atención.

Quiero destacar y reconocer el gran trabajo que llevan adelante todos los comités y secretarías de nuestra Sociedad e invitar a los colegas a sumarse a ellos y participar activamente. También invitarlos a continuar publicando trabajos en nuestra revista científica Archivos de Pediatría, porque es fundamental para nuestro colectivo compartir información científica y promover la actualización permanente.

De nuestra parte, habrá compromiso, trabajo y una escucha continua. Se trata de un hecho histórico y de un gran desafío al que los invito a vivirlo juntos. Porque esta historia la escribimos entre todos.

Dr. Sergio Venturino

Presidente SUP 2023-2025

Correo electrónico: sergioventurino1@gmail.com

ORCID 0000-0003-1901-2880.